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Senatsverwaltung für Wirtschaft, 
Energie und Betriebe 
 
 
 
Herrn Abgeordneten Marc Urbatsch (Bündnis 90/Die Grünen) 

über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
 
A n t w o r t  

auf die Schriftliche Anfrage Nr.18/12 798 
vom 27. November 2017 
über Wohin will die Berliner Großmarkt GmbH? 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
1. Trifft es zu, dass die Berliner Großmarkt GmbH aus dem Verband der Großmärkte ausgetreten ist? 

 

Zu 1.:  Nein, die Berliner Großmarkt GmbH (BGM) hat ihren Mitgliedsstatus von Voll- 
auf Fördermitglied geändert. Nur wenn die Gemeinschaft zur Förderung der Interes-
sen der deutschen Frischemärkte e.V. (GFI) diesem Änderungsantrag nicht ent-
spricht, wäre die Mitgliedschaft durch ordentliche Kündigung beendet. 
 

a. Wann ist dies erfolgt?  

 
Zu 1. a): Der Änderungsantrag der Mitgliedschaft in der GFI erfolgte fristgerecht am 
28.06.2017 zum 31.12.2017.  

 
b. Wer hat dies bei der BGM entschieden? 

 
Zu 1. b): Die Entscheidung hat der Geschäftsführer der BGM getroffen. 
 

c. Was sind die Gründe hierfür? 

 
Zu 1. c): Die Gründe hierfür sind in erster Linie die in den vergangenen Jahren hohen 
Aufwendungen für die Mitgliedsbeiträge und Veranstaltungen des GFI. Vor dem Hin-
tergrund einer annähernden Vollvermietungssituation im Großmarkt sind entspre-
chende Marketingaufwendungen wie z.B. der Auftritt auf der Messe Fruit Logistica in 
Berlin kritisch zu hinterfragen. 
Ferner ist die Arbeit der GFI stark auf das Segment Obst und Gemüse sowie Wo-
chenmärkte fokussiert. Im Bereich Obst und Gemüse wird der Berliner Großmarkt 
durch die gleichzeitige Mitgliedschaft eines Mieters, der Fruchthof Berlin e.G., ausrei-
chend vertreten. 
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2. Gibt es weitere Mitgliedschaften der Berliner Großmarkt GmbH in entsprechenden Verbänden, 
welche gekündigt wurden und wenn ja, welche sind das? 

 

Zu 2.: Ja, die Mitgliedschaften in der World Union of Wholesale Markets (WUWM) 
und im Handelsverband Berlin Brandenburg wurden zum 31.12.2017 bzw. zum 
31.12.2016 gekündigt. 
 
3. Hält die Berliner Großmarkt GmbH an der derzeitigen Ausrichtung des Standorts Beusselstraße für 

Lebensmittel und Blumen weiterhin fest? Wenn nein, warum nicht? 
 

Zu 3.: Ja.  
 

 
 
Berlin, den 4. Dezember 2017 
 
In Vertretung 
 
 
Henner   B u n d e 
………………………………………………. 
Senatsverwaltung für Wirtschaft, Energie 
und Betriebe 
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